

## Jueves 03 de Febrero del 2011

El Financiero Petroprecios, cerca de niveles no óptimos Eduardo Jardón Los precios internacionales del petróleo se están acercando a niveles que podrían tener un impacto negativo en la actividad económica mundial. El crudo de referencia en Estados Unidos, el WTI, cerró ayer en 90.86 dólares y acumula un alza de 26 por ciento en los últimos cinco meses, casi 20 dólares más. La cotización del Brent finalizó en 102.34 dólares, lo que representa un repunte de 36 por ciento desde agosto de 2010, y además se encuentra en su mayor nivel en 29 meses. Para analistas de Bank of America, un precio del crudo por arriba de 115 dólares podría poner en riesgo a la economía mundial. P.C. petroprecios, petróleo, crudo, precios

Creciente concentración de la riqueza en bolsa Clara Zepeda Hurtado En un entorno de crecimiento económico y generación de empleos el año pasado, la riqueza de un reducido grupo de inversionistas, que apenas representan 0.45 por ciento de la PEA del país, siguió acrecentándose a niveles récord. El saldo en custodia que concentran y manejan 34 casas de bolsa ascendió a cinco billones 980 mil 983 millones de pesos al cierre de diciembre, cifra que equivale a 44.69 por ciento del PIB de México. De acuerdo con datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), esta cifra de saldo en custodia, que registró un aumento de 19.29 por ciento respecto al monto que concentraban en 2009, resultó de 1.9 veces el Presupuesto de Egresos aprobado para 2010, de tres billones 176 mil 332 millones de pesos. P.C. concentración de la riqueza, inversiones

Competitividad y reformas deben ser prioridad Marcela Ojeda Castilla En estos momentos, la agenda del país no debería estar en el tipo de cambio, sino en realmente elevar la productividad, la competitividad y aplicar políticas más estructurales, afirmó la directora del Banco Mundial (BM) para México y Colombia, Gloria Grandolini. En un "diálogo abierto" con representantes de los medios de comunicación, agregó que en estos momentos hay ciertos aspectos que podrían ser preocupantes para México, pero que están fuera de su control, como lo que va a pasar en el ciclo económico de Estados Unidos, que todavía sigue siendo la variable más importante para el país. "Pero donde México sí puede actuar es en ver qué tipo de políticas e incentivos puede llevar a cabo para aumentar la demanda interna, porque claramente en el crecimiento de 2010 el factor más importante fue la demanda externa." P.C. Banco Mundial, competitividad, políticas estructurales

Polémica por nuevo Decreto Maquilador Ivette Saldaña Las reformas hechas al decreto que regula a la industria maquiladora y manufacturera de exportación premiarán a las empresas certificadas, y a aquellas que no lo están se les aumentan las medidas de control y de fiscalización para evitar el mal uso del programa, sobre todo las del sector acerero. "Se va a incentivar la inversión porque mejoramos la productividad. A aquellas empresas que son certificadas se les aumentan los beneficios, a las que no lo son sí se les sube la probabilidad de auditorías, sobre todo a las de mayor riesgo", como del sector acerero, aseguró la subsecretaria de Industria y Comercio, Lorenza Martínez Trigueros P.C. industria manufacturera, reformas

Insistirá IP en reforma hacendaria (Isabel Becerril) En medio de las diferencias entre senadores y diputados priistas por la iniciativa de la reforma fiscal, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), aseguró que la propuesta de bajar de 16 a 12 por ciento el IVA está en línea con la demanda del sector privado, y la única petición adicional sería la de eliminar el Impuesto Empresarial a Tasa Unica (IETU). Jorge Dávila Flores, presidente de ese organismo, expresó su preocupación por la confrontación en que están enfrascados los legisladores del PRI por esa reforma que será difícil de sacar en este periodo de sesiones, mientras que la que sí saldrá adelante será la laboral. Sin embargo, advirtió que su gremio no quitará el dedo del renglón y cabildarán todo este periodo (febrero-abril) la reforma hacendaria, no fiscal, porque ésta se enfoca sólo al sistema recaudatorio. P.C. IP, reforma hacendaria, reforma fiscal

Fortaleza interna, motor del crecimiento económico Arturo Robles Contener la inflación, motivar los flujos de inversión, generar condiciones propicias para aumentar el empleo y fortalecer el consumo doméstico, son elementos necesarios para mantener un ritmo de crecimiento económico constante y sostenido que permita afianzar y competir con las economías del bloque BRIC. Analistas económicos consideran que la ampliación de la recuperación económica que se prevé en 2011, con un alza anual del Producto Interno Bruto (PIB) de alrededor de 4 por ciento, permitirá estabilizar al mercado interno y fortalecer las condiciones para la creación de empleos. De hecho, el impulso de la demanda externa seguirá favoreciendo a las exportaciones, aunque existen riesgos de una ralentización del comercio exterior por la volatilidad de los mercados financieros y la incertidumbre de una escalada internacional en los precios de las materias primas, aseguró Ángel Talavera, economista para América Latina de la firma LatinFocus. P.C. crecimiento económico, analistas económicos

Reforma Afirman que se requiere reservar granos Verónica Martínez Ciudad de México (3 febrero 2011).- La volatilidad en los mercados agrícolas y la dependencia de México a las importaciones, deben ser los factores para que el País acelere el desarrollo de una reserva estratégica de granos, coinciden funcionarios y productores. "La Unión Europea y China están trabajando hoy en su estrategia de reserva de alimentos para proteger su mercado interno ante la volatilidad de los commodities agrícolas; México debe acelerar la transición hacia estos esquemas con el fin de evitar o aminorar los efectos del mercado externo", afirmó Octavio Jurado, gerente general de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA). P.C. alimentos, productos agrícolas, reserva de alimentos

Son informales 28.4 millones.- IP Verónica Gascón Ciudad de México (2 febrero 2011).- Si se considera a todos los trabajadores que no cuentan con acceso a los servicios de salud, resulta que 28.4 millones de mexicanos laboran en la informalidad, la cifra representa 64 por ciento de la población ocupada, según estimaciones del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En el documento "La informalidad en México: causas, consecuencias y soluciones", advierte que el sistema de prevención social -que comprende el Seguro Popular y los servicios de la Secretaría de Salud-, incentiva el trabajo informal, ya que los patrones tienen la oportunidad de evadir el costo de la seguridad social para sus empleados. P.C. trabajo informal, seguro popular

Ofrecen más empleo empresas grandes Verónica Gascón Ciudad de México (3 febrero 2011).- La meta sexenal de crear 3 millones 300 mil empleos a través de las micro, pequeñas y medias empresas (Mipymes) parece inalcanzable debido a que este sector es el que está más deprimido en la generación de puestos de trabajo. Las compañías con más de mil trabajadores están generando más empleos, ya que el año pasado crearon 38.7 por ciento de las plazas, de acuerdo con información del Instituto Mexicano del Seguro Social

(IMSS). En tanto, empresas de 50 a 250 cotizantes registraron sólo 22 por ciento de los nuevos puestos. El año pasado cerró con la creación de 730 mil empleos, sobre todo en actividades como industria de la transformación, servicios y comercio. P.C. empleo, sector empresarial, IMSS Alarman cuentas inactivas en Afores Mónica Ramírez Ciudad de México (3 febrero 2011).- Al cierre del año pasado, se registraron 13.47 millones de cuentas totalmente inactivas en las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) de trabajadores que cotizan en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el valor más alto desde que se tiene registro, según información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) y del IMSS. En el tercer informe al Congreso, en 2010, la Comisión indicó que las cuentas activas totalizaron 21.7 millones, mientras que las inactivas fueron 19.4 millones, donde también se incluyen las intermitentes. Además, entre el cuarto trimestre de 2009 y el periodo referido, las inactivas se incrementaron 9.5 por ciento. P.C. Afores Cae confianza del productor en enero Mónica Ramírez Ciudad de México (3 febrero 2011).- En enero 2011, la confianza de los productores en la industria manufacturera se contrajo 1.1 puntos respecto a lo registrado en diciembre del 2010, indicó información con cifras ajustadas por estacionalidad de la Encuesta Mensual de Opinión Empresarial (EMOE) que publica el Inegi. Esto se debió a que los productores de esta industria consideraron un deterioro de la situación económica futura de la empresa, pues este subíndice cayó 2.44 puntos en el periodo referido. Además también les inquietó la situación económica futura del País, pues este subíndice se contrajo 1.55 puntos; en tanto, la situación presente del País mostró también una caída de 1.35 puntos, mientras que consideraron que no era aún el momento adecuado para invertir, pues este subíndice descendió 0.7 puntos. P.C. industria manufacturera El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183397.html> Portal de la UNAM ocupa segundo lugar de Iberoamérica Nurit Martínez | El Universal La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ascendió cuatro posiciones en el Ranking Mundial de Universidades en la Web en los últimos seis meses, con lo que pasó del lugar 70 al 66, y su portal de internet se convirtió en el segundo mejor de Iberoamérica. Con el avance que presentó la UNAM en el último semestre no alcanzó la posición que tuvo en 2009, cuando su producción científica, las citas sobre artículos de su comunidad académica y plantilla de investigadores, la difusión de actividades docentes e incluso de difusión de la cultura la habían colocado en el lugar 44, de un total de 12 mil universidades evaluadas. El ranking analiza el volumen, visibilidad e impacto de las páginas que ofrecen los organismos de educación superior, con énfasis en la producción científica; busca aumentar la divulgación del conocimiento y medir la actividad científica, el rendimiento y la repercusión en la red. P.C. UNAM, educación superior <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71450.html> Zapatero firma con sindicatos un pacto contra la crisis MADRID (EFE y DPA).&mdash; El gobierno de España, los sindicatos mayoritarios y la patronal empresarial firmaron ayer un amplio acuerdo económico y social destinado a atajar la grave crisis económica que vive este país, que ha elevado el desempleo a más de 20%. El acuerdo abarca desde la reforma de las pensiones, que permitirá ampliar la edad de jubilación de los actuales 65 años a los 67 años, hasta pactos en materia laboral, energética e industrial. El jefe del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, presidió en el Palacio de la Moncloa el acto en el que firmaron el acuerdo el ministro de Trabajo, Valeriano Gómez; el presidente de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE); Juan Rosell, y el de las pequeñas y medianas empresas (CEPYME), Jesús Terciado. Por parte sindical suscribieron el documento los secretarios generales de las dos centrales mayoritarias, Comisiones Obreras (CCOO), Ignacio Fernández Toxo, y la Unión General de Trabajadores (UGT), Cándido Méndez. P.C. Zapatero, España, sindicatos, empresas, crisis económica, acuerdo económico <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84393.html> Ven presiones en el mercado de arroz Ramiro Alonso | El Universal El cese de operaciones de Agroindustrias Covadonga, distribuidora del Arroz Morelos, generó en el mercado interno una disputa entre los comercializadores para comprar el arroz existente y cubrir ese vacío, el cual se estima entre 30% y 35% de la comercialización total del país. Pedro Alejandro Díaz Hartz, presidente del Consejo Mexicano del Arroz, explicó que la compañía representa compras a productores nacionales de entre 80 mil y 100 mil toneladas del grano al año, en siete entidades federativas del país, pero debido a problemas financieros y legales se han dado distorsiones en el mercado. &ldquo;Enfrentamos un problema con respecto a la demanda de arroz, porque las comercializadoras están buscando arroz para poder cubrir lo que Covadonga abastecía&rdquo;, explicó. P.C. arroz, alimentos, productos agrícolas <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84390.html> Alertan de nueva crisis alimentaria Óscar González Escárcega | El Universal Son ya varias las voces que se alzan para alertar sobre una nueva e inminente crisis alimentaria en el mundo, derivada de las presiones existentes en los mercados de commodities agrícolas. La semana pasada, por ejemplo, Robert Zoellick, presidente del Banco Mundial, aseguró que &ldquo;el mayor problema para 2011 será el alza en el precio de los alimentos&rdquo;; el presidente del Banco Central Europeo Jean-Claude Trichet, por su parte, dijo que &ldquo;las amenazas inflacionarias estarán presentes como una característica general en el mundo emergente y un factor importante, sin duda, será el aumento de los precios de los alimentos; las razones que están detrás del incremento son importantes", advirtió el banquero. Desde el Foro Económico Mundial de Davos, el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), José Ángel Gurría, dijo que los mercados agrícolas siempre han sido volátiles y pidió más transparencia en la información pública sobre la producción a corto plazo, el consumo y las existencias, así como en las perspectivas a medio plazo para evitar el pánico y la especulación. P.C. crisis alimentaria <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84396.html> Motor del desarrollo industrial Rubén Migueles Tenorio | El Universal La industria automotriz ha sido, sin lugar a dudas, uno de los principales motores de la reactivación económica y promete recuperar su papel como una importante palanca de desarrollo del país, en la medida que pueda superar una serie de factores que limitan su competitividad. Al cierre de 2010, la producción de vehículos en México llegó a 2.2 millones de unidades, superando los niveles previos a la crisis; hacia 2012 es factible que alcance los 2.4 millones de unidades, de acuerdo con las proyecciones más recientes de BBVA Research dadas a conocer en un análisis sobre la industria automotriz. P.C. industria automotriz <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84399.html> IBM sugiere rediseñar pensiones José Manuel Arteaga | El Universal Ante la problemática que enfrentará a futuro la seguridad social en México, el Banco Mundial recomendó a nuestro país diseñar un sistema de pensiones vinculado a un

crecimiento real del mercado formal. Joost Draaisma, economista en jefe para México del organismo multilateral, advirtió que los mexicanos que están en la economía informal no contribuyen a la seguridad social ni a su cuenta de pensiones. "Hay un reto muy grande hacia el futuro de diseñar un sistema de pensiones basado en un crecimiento más rápido del mercado formal o un sistema de pensiones más generalizado y no estar nada más ligado al ingreso del trabajador", dijo el funcionario del Banco Mundial. P.C. pensiones, Banco Mundial <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84402.html>

Repunta actividad turística en 2010 La actividad turística del país reportó crecimientos de entre 8.9% y 14.3% durante 2010 en diversos sectores, informó la Secretaría de Turismo (Sectur). De acuerdo con la dependencia, el número de cuartos ocupados en promedio en 70 centros monitoreados por el sistema DataTur se incrementó 9.9%, la llegada de visitantes vía aérea creció 14.3% y en las Rutas de México se reportó un aumento de 8.9% de cuartos ocupados frente a 2009. Sectur aseguró que en 2010 el número de cuartos ocupados promedio en Nuevo Vallarta aumentó 33.2%, mientras que en la Riviera Maya el crecimiento fue de 24.2%; en Acapulco 23%, Los Cabos 19.9% y Guadalajara 11.4%. En los destinos monitoreados por Sectur, el número de cuartos disponibles promedio fue de 325 mil 150, un incremento de 3.8% en comparación con 2009 y de 7.2% en relación a 2008. P.C. turismo El Economista <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/02/02/acuerdo-turismo-impulsara-sector>

El Acuerdo de Turismo impulsará el sector México es un foco de atracción para los inversionistas en materia turística, de modo que si se acelera el presupuesto federal en infraestructura y el Acuerdo Nacional por el Turismo marcha en condiciones bajo los criterios pactados, el sector crecerá hasta 15% en este año, tres veces más que la economía nacional, sostuvo Jorge Dávila Flores, presidente de la Confederación de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur). El empresario reconoció que la inseguridad es un factor que afecta la percepción de México como país; sin embargo, los compromisos que tienen los empresarios de invertir en el país son mayúsculos. Están dispuestos a inyectar recursos en carreteras, aeropuertos, cruceros, capacitación y otras estrategias para detonar la actividad turística. "El Acuerdo Nacional por el Turismo se firmará a finales de este mes y lo único que pedimos es que las dependencias se olviden de los subejercicios para reactivar la economía", expresó. P.C. turismo <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/03/crudo-presionado-fortaleza-dolar>

Crudo, presionado por fortaleza del dólar Los precios del petróleo retrocedían este jueves después de que el dólar se fortaleció contra el euro ante positivos datos económicos de Estados Unidos. Por el momento, la caída en los precios se imponía sobre el nerviosismo del mercado por la escalada de violencia en Egipto. El crudo Brent para entrega en marzo perdía 25 centavos, a 102.09 dólares el barril, después de alcanzar más temprano los 103.27 dólares, su precio más alto desde el 26 de septiembre de 2008. El crudo estadounidense para entrega en marzo caía 38 centavos, a 90.48 dólares, lejos de su máximo del día de 92.05 dólares. P.C. crudo, petróleo, precios <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/03/productividad-empresas-mejora-26-eu>

Productividad de empresas mejora 2.6% en EU La productividad de las compañías estadounidenses aumentó más de lo esperado en los últimos tres meses del 2010, mostraron el jueves datos del Gobierno. El informe del Departamento de Trabajo dijo que la productividad empresarial no agrícola subió a un ritmo anual de 2.6% tras haber avanzado revisado 2.4% en el tercer trimestre. Los economistas consultados por Reuters esperaban que la productividad empresarial, que mide la producción del trabajador por hora, marcara un alza del 2.0% anual en el cuarto trimestre. Los costos laborales unitarios, una medida sobre potenciales presiones inflacionarias observada de cerca por la Reserva Federal, cayeron a una tasa del 0.6% tras bajar 0.1% en el tercer trimestre. P.C. productividad, empresas, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/02/03/crecimiento-eu-se-acelerara-2011-bernanke>

Crecimiento de EU se acelerará en 2011: Bernanke El presidente de la Reserva Federal (Fed), Ben Bernanke, estimó que no se puede hablar de una verdadera recuperación de la economía estadounidense sin un alza "más fuerte" del empleo, aunque el crecimiento del PIB debería acelerarse en 2011, según él. Ben Bernanke, dijo que pese las señales recientes de mejoras en la economía, la recuperación aún necesita la ayuda de la Fed. "Aunque el crecimiento económico probablemente se incremente este año, esperamos que la tasa de desempleo se mantenga persistentemente por encima, y la inflación persistentemente por debajo, de los niveles que los funcionarios de la Reserva Federal han juzgado que son consistentes en el largo plazo con nuestro mandato", dijo. P.C. crecimiento económico, Estados Unidos La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/02/03/alcanzan-record-precios-mundiales-de-alimentos-fao>

Tocan precios mundiales de alimentos nivel más alto en 21 años: FAO Roma. Los precios mundiales de alimentos alcanzaron un nuevo récord en enero y superaron su nivel de 2008, cuando el encarecimiento provocó revueltas en varios países, reveló hoy el Índice de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación (FAO). El promedio del Índice fue de 231 puntos en enero, 3.4 por ciento más respecto a diciembre de 2010, en su séptimo mes consecutivo de incremento y el más alto desde que esta agencia de la ONU inició la mediciones de los precios alimentarios en 1990. Todos los grupos de productos básicos registraron subidas en enero, excepto la carne, que permaneció invariables, señaló el Índice que da seguimiento mensual a las variaciones de estos precios a nivel global. P.C. alimentos, productos básicos, precios, FAO <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/02/03/desempleo-y-la-falta-de-libertades-causa-del-descontento-en-egipto-oit>

Desempleo y falta de libertades, causa del descontento en Egipto: OIT Ginebra. La Organización Internacional del Trabajo (OIT) reconoció este jueves que el alto desempleo y la falta de libertades fundamentales en Egipto desencadenaron el descontento del pueblo y provocaron la revuelta. "El fracaso en abordar la situación de forma eficaz, con todas las consecuencias en términos de pobreza y desequilibrios en el desarrollo, junto con las restricciones a las libertades, han desencadenado esta manifestación histórica de demanda popular", anotó. P.C. desempleo, Egipto, OIT <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/02/03/brent-sube-56-centavos-se-ubica-en-102-90-dolares>

Brent sube 56 centavos; se ubica en 102.90 dólares Londres. El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en marzo se cotizaba en 102.90 dólares al inicio de la sesión de este jueves (08:00 horas GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent subía 56 centavos de dólar (0.54 por ciento) respecto al cierre del miércoles. Las preocupaciones sobre la crisis política en Egipto y que el fenómeno se extienda a otros países de Medio

Oriente productores de petróleo, han mantenido el precio del crudo a más de cien dólares por barril en las jornadas recientes. P.C. Brent, petróleo, precios The New York Times <http://www.nytimes.com/2011/02/04/business/04markets.html?ref=business> Turmoil in Egypt Weighs Against Economic Reports By THE ASSOCIATED PRESS Shares on Wall Street were little changed Thursday as investor concerns about violent protests in Egypt weighed against relatively positive news on retail sales and the economy. Clashes continued in Egypt between pro- and antigovernment demonstrators. Many analysts worried that the political instability could spread to oil-rich countries throughout the Middle East, like Saudi Arabia. "That's the fear," said Peter Cardillo, chief market economist at Avalon Partners. The indecision came even the nation's retail chains reported surprisingly strong revenue gains in January despite snowstorms that analysts feared would hurt spending. Financial analysts had feared that snowstorms would hurt spending. But Costco Wholesale, Limited Brands and Gap all beat Wall Street expectations, and their stocks rose by more than 1 percent. P.C. Egipto <http://www.nytimes.com/2011/02/04/business/global/04ecb.html?ref=business> E.C.B. Keeps Rates at Record Low Despite Inflation Worries By JACK EWING FRANKFURT — The European Central Bank left its benchmark interest rate unchanged at a record low Thursday, judging that pressure on prices had not yet become acute enough to risk undercutting growth in the euro zone's weakest economies. Jean-Claude Trichet, the E.C.B. president, said that "very close monitoring is warranted" after inflation in the euro zone hit an estimated 2.4 percent in January — above the E.C.B.'s official comfort zone of just below 2 percent. But he said the bank's governing council has not changed its stance toward inflation since the last meeting, and that the bump in inflation was the result of higher oil and commodity prices, which the E.C.B. cannot control. P.C. Banco Central Europeo